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NATATORIO - PARQUE CHACABUCO

UN DÍA VOLVIÓ
DISCAPACIDAD
Se inauguró un espacio de consultoría en la sede 
comunal para tratar temas de accesibilidad, movilidad 
y desarrollo personal.

HOMENAJE
Colocaron una placa en Asamblea 1276, sitio que 
supo ser el hogar de Astor Piazzolla durante años 
frente al Parque Chacabuco.
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Adherimos a:

#ENBLOQUE
“Si hubiera dicho lo que iba a hacer, no me votaba nadie”, dijo 

un Carlos Saúl Menem ya en el poder luego de la reforma del 

Estado y las privatizaciones. “Si yo les decía a ustedes hace 

un año lo que iba a hacer y todo esto que está sucediendo, 

seguramente iban a votar mayoritariamente por encerrarme 

en el manicomio. Y ahora 

soy el presidente”, planteó 

un Mauricio Macri desde la 

Rosada. “No vamos a ha-

cer medidas que dañen a 

la gente y solamente la re-

calibración tarifaria directa 

va a ir conforme mejoren 

los ingresos”, esbozó un 

Javier Milei entusiasta con-

tra la “casta” en una de las 

últimas entrevistas que dio a 

la prensa porteña antes de la elección en la que fue votado 

como presidente. Señales, guiños, advertencias discursivas 

que ni siquiera con la experiencia acumulada que traemos 

como sociedad encima pudimos torcer. Ahora la novedad es 

que el bloque libertario en la legislatura porteña le dio los 

votos a Jorge Macri para subir el ABL sin tope. Por ejemplo, 

en diciembre de este año este impuesto costará un 60% más 

que en este mes de mayo y así recaudarán casí 10 billones de 

pesos extra. Desde el bloque oficialista cambiemita, hicieron 

hincapié en señalar la premisa del “equilibrio fiscal financiero” 

y de “un régimen tributario que sea cada vez más equitativo 

para todos los porteños”. Según un comunicado despacha-

do por la Comisión de Presupuesto -al que tuvo acceso este 

medio-, presidida por la legisladora Paola Michielotto, dijeron 

que el incremento nominal que se propone, es decir; el el 

valor de la tasa que pagamos todos y todas, es “en virtud de 

la evolución y proyección de las principales variables macro-

económicas que, en conjunto, arrojan un aumento sustancial 

sobre la expectativa original”. Palabritas difíciles de compren-

der en el marco de un escenario en el que se golpea una vez 

a la clase media, quizás el sector más ajustado por las políti-

cas nacionales y, ahora también, puramente locales.

>>editorial
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Reabrió sus puertas en el Parque Chacabuco luego
de muchos meses de lucha colectiva y obras.

LA PILE 
DEL POLI

>> El Barrio en Acción

Fue un largo período de inactividad 

deportiva la que se vivió en la pileta 

cerrada del Polideportivo del Parque 

Chacabuco, que ahora fue puesta en 

funcionamiento por el gobierno porte-

ño luego de una obra y que tuvo en el 

grupo vecinal “Defendamos la Pile” el 

encabezamiento de este reclamo ciu-

dadano. Magdalena y Ana, dos de sus 

vecinas usuarias, comentaron cuál es 

el estado de la pileta al día de hoy. 

La Taba: ¿Con qué instalaciones se 

encontraron dentro de la pileta?

Magdalena-Ana: En marzo del 2023 

habían abierto las inscripciones a na-

tación y aquagym con 3.183 personas 

interesadas, de las cuales 962 obtuvi-

mos la vacante. Poco después, desde 

el polideportivo nos comunicaron que 

no podían iniciar las clases porque es-

taban rotas las dos calderas de agua 

caliente, que abastecían a la pileta y 

vestuarios. Estos problemas venían 

de antes, porque en el 2021 habíamos 

empezado en el segundo semestre, 

con las duchas inhabilitadas y el clima 

del agua templado. Y en el 2022 abrió 

en agosto por los arreglos provisorios 

que había hecho la Asociación Coo-

peradora del Polideportivo, porque la 

Secretaría de Deportes del Gobierno 

de la Ciudad no daba respuesta.  

LT: ¿Cómo empezaron a organizarse?

M-A: Fue la respuesta a esta situación, 
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Colocaron una placa en Asamblea 1276, la casa 
donde vivió Piazzolla frente al Parque Chacabuco.

El 3 de mayo en la avenida Asam-

blea 1276 se realizó un homenaje al 

bandoneonista y director de orquesta, 

Astor Piazzolla, mediante la colocación 

de una placa conmemorativa desde la 

legislatura porteña en la que se des-

tacó que en esa dirección vivió por 

varios años junto con su compañera 

de vida Dedé. A este sentido home-

naje asistieron sus nietos, bisnietos, el 

Subsecretario de Políticas Culturales 

del Gobierno de la Ciudad de Buenos 

Aires, Roy Cortina, Comuneros, veci-

nos y vecinas del Parque Chacabuco. 

Uno de los que tomó la palabra para 

dar pie a que se descubra la plaque-

ta fue Daniel Villaflor Piazzolla, nieto y 

vicepresidente de la Fundación Astor 

>>Personalidades

HOMENAJE A ASTOR

Piazzolla: “Quiero agradecer a todos 

los que están presentes, destacar que 

estamos casi todos los nietos de Astor. 

No fue solo iniciativa de la legislatura y 

mía, sino gestores culturales que apo-

yaron y también gente de la comuna, 

acá de Parque Chacabuco y vecinos”. 

Para Daniel, el Parque Chacabuco ocu-

pa un lugar muy importante en la vida 

de Astor, indicó que viajó por todo el 

mundo, pero que en este lugar conflu-

yó lo que es el legado musical y familiar. 

Además manifestó que Astor creó una 

nueva música, “La de Piazzolla”, la que 

la gente reconoce en el mundo sola-

mente escuchando unos segundos. Se 

le consultó a Marcela Villaflor Piazzolla, 

nieta de Astor, cómo vivió el homenaje 

a su abuelo: “Siento que es lo que tenía 

que suceder, vivió en muchos lugares, 

pero éste en particular es el lugar don-

de vivió con su gran amor, mi abuela 

Dedé. Ser su nieta es maravilloso y es 

también de mucha responsabilidad y 

compromiso porque tenemos que lo-

grar que él siga vigente, que no se ol-

viden que hubo un Astor Piazzolla que 

se animó a romper con la mirada típica 

sobre el tango y reinventó esa música”.
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pedirle a la Secretaría de Deportes que 

inicie las obras necesarias y que esta-

ban pendiente. Ellos nos decían que 

llamarían a licitación para la fabricación 

e instalación de dos calderas nuevas, 

pero pasaban las semanas y ese lla-

mado a licitación no se abría. Contac-

tamos a muchos usuarios y usuarias 

de la pileta e iniciamos una petición en 

Change.org para juntar firmas. Como 

no nos aceptaron estas firmas digitales, 

organizamos una jornada presencial en 

el Parque Chacabuco para explicar la 

situación y sumamos el apoyo de más 

de 600 personas, porque hay un senti-

do de pertenencia muy compartido de 

este natatorio con el barrio.

LT: ¿Fue largo el proceso de lucha?

M-A: Sí, se  abrió un expediente con 

nuestro reclamo y también nos presen-

tamos en la Comisión de Deportes de la 

Legislatura porteña. Con el apoyo de la 

legisladora Alejandrina Barry (FIT), con-

seguimos la primera respuesta, donde 

se nos informó que se había abierto el 

llamado a licitación. Por otro lado, el Con-

sejo Consultivo de la Comuna  N° 7 nos 

acompañó de cerca en todo este tema 

y lo mismo pasó con el comunero Julián 

Cappa. Nos ayudó la cobertura de la 

prensa local y los mensajes que pudimos 

postear en redes, para que con todo ello 

haya reuniones mensuales donde nos in-

formaba del avance de la obra. 

LT: ¿Qué conclusiones sacan tras la 

reapertura del natatorio?

M-A: Que a diferencia de otros espacios 

del parque que se privatizaron, éste no 

corrió la misma suerte por la moviliza-

ción ciudadana que defendió a este na-

tatorio municipal público y gratuito.

LT: ¿Hay motivos para seguir alertas?

M-A: Claro, porque no sólo el gobier-

no porteño incumplió con el plazo de 

apertura previsto para diciembre del 

2023 sino que sabemos que si se 

pudo reabrir la pileta fue más por la 

acción de la cooperadora que por las 

obras realizadas, que ajustó todos los 

detalles de último momento. Igualmen-

te las duchas de agua caliente siguen 

con fallas, a veces las clases se anulan 

por ajustes en la caldera y la oferta de 

clases y de pileta libre es muy reduci-

da de acuerdo a la gran demanda que 

hay y a la media histórica del lugar.

LT: ¿Puede que el reclamo sea amplio 

de ahora en más?

M-A: Puede ser, porque actualmente la 

única pileta abierta es ésta, la la Secre-

taría de Deportes no cumplió con su 

obligación de mantener los natatorios en 

condiciones dignas. Nos llegó el rumor 

que el plan sería arancelar los natatorios, 

es decir, que pierdan su calidad de públi-

co y gratuito, algo que sería ilegal porque 

la Constitución de la Ciudad establece 

que esto no se puede hacer. El sistema 

sería de compra de tickets para nadar 

desde la web oficial, hablan de unos 18 

mil pesos por mes, una locura. Ya expre-

samos nuestra alerta a varios miembros 

del Consejo Consultivo de la Comuna N° 

7. Esperemos que se active la necesaria 

alerta y el pedido de informes, para que 

podamos detener a tiempo un posible 

intento de privatización.
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TÍTERES 
FAMILIAR

>>Cultura Local

En la Asamblea de Flores lanzaron 
esta propuesta de taller para compartir 
y crear en comunidad.

El taller de Títeres Familiar funciona los sábados de 11 a 

13 horas en la Asamblea de Flores (Avellaneda 2177) y 

busca generar un momento para compartir, soltarse, jugar 

y crear colectivamente. “Es un taller familiar. La convoca-

toria y la intención es que haya vínculos, que los padres 

vengan con los hijos o tíos con sobrinos. La idea es com-

partir esta instancia”, remarcó Eduardo Farías, quien está 

a cargo de este espacio cultural. Es que como plantea el 

mismo, “la idea es poder generar comunidad a partir de 

los títeres. Encontrarse a partir del lenguaje, de la mate-

ria y de las ganas, de las intenciones, que surjan dentro 

del grupo como intención creativa. La búsqueda final es 

hacer un trabajo teatral y no quedarnos solamente con 

la fabricación de títeres”. Por otra parte, Farías aclaró que 

a largo plazo “la intención es formar un grupo de teatro 

comunitario” y que el trabajo con títeres “es una manera 

alternativa de comunicación. Desde la psicología, los títe-

res tienen un potencial muy grande porque muchas veces 

permiten desde de su materialidad, poner en exhibición, 

sacar cosas que a veces es difícil o nos cuesta sacar de 

nosotros mismos”. Asimismo, subrayó que la comunica-

ción es la mayor potencialidad del títere “porque por ser 

una forma de teatro funciona en constante diálogo. No es 

una pintura, un títere no se trata de hacer una muestra. El 

centro del títere es lo teatral, lo dialógico, obligadamente 

tiene que poder dialogar con otro, con un público, con una 

persona o con vos mismo”.

El dengue colapsó el sistema de salud y se espera que venga el alivio.

A LA ESPERA DEL FRÍO
>> Diálogos Comunitarios

En la Ciudad de Buenos Aires la epi-

demia de dengue dejó un sistema 

de salud saturado y esperando que 

una ola de frío provoque la disminución 

del mosquito y, como consecuencia, 

baje la cantidad de contagios. Conver-

samos con Yamila Bechara, bióloga en 

el Instituto de Zoonosis “Luis Pasteur”, 

para que nos dé su opinión sobre la 

situación actual.

Revista La Taba: A esta altura de la situa-

ción, ¿qué cuidados debemos tener?

Yamila Bechara: Los cuidados más 

que nada tienden a evitar la picadu-

ra del mosquito, lo que es difícil hoy 

en día porque no hay repelentes. 

Después, en casa evitar los criaderos 

como las plantas en agua y en las reji-

llas colocar tela mosquitera. 

RLT: ¿Ante qué síntomas consultar?

YB: Los síntomas son fiebre muy alta, 

dolor corporal, muy parecido a una gri-

pe muy fuerte, pero sin síntomas respi-

ratorios, puede haber náuseas, vómi-

tos, diarrea, dolor de ojos o de cabeza. 

Si bien el sistema de salud está satura-

do, es importante consultar al médico.

 

RLT: ¿Cómo ves la situación del den-

gue en la Ciudad y en la Comuna 7?

YB: Nunca hubo la cantidad de casos 

que hay hoy en día. Nos pasa a todos 

que conocemos a alguien que tuvo 

dengue y casos muy graves. Estamos 

esperando que una buena ola de frío 

empiece a cortar la transmisión, pero 

lo que está sucediendo es que cada 

año hace más calor. Como el invierno 

pasado no fue tan frío y este año hubo 

muchas lluvias estamos con altas abun-

dancias del aedes aegypti. Además, 

nosotros le damos todo lo que nece-

sita para reproducirse: recipientes con 

agua estancada, principalmente.

RLT: ¿Hay que fumigar ahora?

YB: La fumigación está indicada en 

esta época pero lo que sucede es que 

realmente muy poca gente quiere fu-

migar. También hay muchos lugares a 

donde no llegamos a fumigar, tanques 

de agua elevados o canaletas de los 

techos, que son criaderos crípticos.

Ante el aumento de casos de den-
gue en Flores, Parque Chacabuco 
y Bajo Flores, los comuneros 
Julián Cappa, Leonardo Militello 
y Elisa Juárez están llevando 
adelante un relevamiento de ca-
sos con el fin de tener un mapeo 
del movimiento del virus en la 
Comuna N° 7 y en función de ello 
exigir al Gobierno de la Ciudad la 
fumigación de los domicilios y el 
seguimiento de cada paciente. 

REGISTRO DE CASOS
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“La implementación de un vacunatorio en la sede de la Co-

muna N° 7 tiene como objetivo proporcionar un servicio 

esencial a los vecinos y vecinas, cubriendo sus necesidades 

de salud”, expresó Iara Surt, presidenta de la Junta Comunal 7, 

quien inauguró y recorrió la nueva posta de vacunación el pasa-

do viernes 26 de abril. El nuevo espacio dentro de la sede co-

munal de Av. Rivadavia 7202 cuenta con vacunación antigripal y 

para el COVID-19 y funcionará de lunes a viernes de 9 a 15. Esta 

posta de salud se instaló en coordinación con el Ministerio de 

Salud porteño y con la Secretaría de Gobierno y Vínculo Ciuda-

dano y ya se puede obtener turno en el sitio web del Gobierno 

porteño. “Este espacio permite que adultos mayores, niños, ni-

ñas y personas con factores de riesgo y vecinos que lo deseen, 

accedan a las vacunas contra el Covid-19 y Antigripal”, remarcó 

Surt, quien agregó que “trabajamos en coordinación con el mi-

nistro Fernán Quirós, y el secretario de Gobierno y Vínculo Ciu-

dadano, César Torres, para lograrlo”. Además, la presidenta de 

la Junta Comunal señaló que “de esta manera, cumplimos con 

las demandas de la comunidad, ofreciendo un servicio conve-

niente y adaptado a sus horarios en la comodidad de su barrio” 

y que la adición del servicio “es muy importante y continuare-

mos trabajando con distintas áreas del Gobierno de la Ciudad 

de Buenos Aires para seguir sumando servicios a nuestra co-

muna, cerca de los vecinos de Flores y Parque Chacabuco”.

POSTA DE 
VACUNACIÓN 

Red Puentes es una organización 
comunitaria que trabaja sobre los 
consumos problemáticos y la situación 
de calle. Cuenta con una sede en el 
barrio de Flores.

En el mismísimo espacio de la sede 
comunal en Av. Rivadavia 7202 aplican 
dosis de antigripal y COVID-19.

Desde 2012, la organización comunitaria Red Puentes rea-

liza un abordaje integral y comunitario de los consumos 

problemáticos y situación de calle, a través de sus distintas 

sedes en todo el país. El barrio de Flores cuenta con una casa 

de día ubicada en Pedernera 187. “Red Puentes es una herra-

mienta colectiva y comunitaria del movimiento popular Nues-

tra América. Nace en 2012 de la lucha de las vecinas y vecinos 

de la villa 21-24, a partir de la urgente necesidad de buscar una 

respuesta ante los consumos problemáticos de sus hijos, veci-

nos y familiares”, explicó Micaela, integrante de la asociación. 

“Somos testigos a diario del consumo como un emergente de 

una compleja trama de precariedades e injusticias que nos 

ACOMPAÑAR 
DESDE LA EMPATÍA

Inauguraron un espacio de consultoría para personas con discapacidad
en la Comuna N° 7. El comunero Leonardo Militello cuenta más detalles.

La Taba: ¿Cómo surge la idea de 

esta consultoría en la comuna?

Leonardo Militello: La idea surge a 

partir de una demanda concreta de 

personas, familias y colectivos que tra-

bajan por los derechos de las perso-

nas con discapacidad. Hemos detec-

tado que en la Comuna faltan políticas 

que garanticen el pleno ejercicio de 

los derechos en temas de accesibili-

dad, movilidad y desarrollo personal. 

Creemos que esta consultaría puede 

ayudar a orientar sobre cómo resolver 

demandas específicas, pero también a 

instalar temas que muchas veces que-

dan invisibilizados y son los que tene-

mos que poner en agenda. 

LT: ¿Hay alguna otra experiencia si-

milar en alguna otra sede comunal? 

¿Qué expectativas tienen?

LM: De estas características no hemos 

“QUEREMOS TENDER 
UNA MANO”

>>Ciudad Agradable

visto todavía. Eso no significa que ¡no-

sotros hayamos inventando algo súper 

revolucionario! Simplemente tomamos 

con mucha responsabilidad un tema 

que es muy importante para garantizar 

derechos de todos y todas. Trabajar 

por la agenda de la discapacidad no 

es únicamente para las personas con 

discapacidad sino que tiene que ver 

con el desarrollo y la mejora de toda 

la comunidad, con la igualdad y la 

justicia social. Estamos hablando con 

organizaciones de distintos barrios 

de la Ciudad de Buenos Aires y con 

representantes de otras Comunas y 

también tienen idea de trabajar la te-

mática y muchos nos han transmitido 

que van a tomar este puntapié que 

damos nosotros como una iniciativa 

para sus territorios. Las expectativas 

son muchas, pero vamos transitando 

y a medida que esta iniciativa se ins-

tale veremos qué otros temas pode-

mos abarcar. Va a depender también 

en parte de lo que nos transmitan 

desde la comunidad de personas con 

discapacidad, familias, asociaciones, 

colectivos. La idea es poder acom-

pañar y dar alguna respuesta a sus 

demandas. Tenemos vocación por 

trabajar, pero fundamentalmente por 

escuchar y acompañar. Todo lo que 

esté a nuestro alcance trataremos de 

poder llevarlo adelante, sabiendo que 

tenemos también limitaciones, como 

por ejemplo, la falta de presupuesto 

propio. Por lo tanto, la idea es recoger 

demandas, y elevarlas a las áreas de 

gobierno correspondientes, asesorar 

en cada trámite. Queremos ser un ins-

trumento y un vehículo con una fuerte 

presencia comunal. Pero fundamental-

mente queremos acompañar, tender 

una mano. Necesitamos un Estado 

oprime como pueblo, las malas condiciones de trabajo o la 

falta del mismo, la imposibilidad de acceder a una vivienda 

digna que deja a las personas en situación de calle. Las per-

sonas que recibimos, que transitan estas problemáticas, a dia-

rio son víctimas de la discriminación, la violencia institucional 

y la de género”, remarcó la integrante de Red Puentes. Por 

último, respecto a las casas de día, Micaela señaló que “son 

convivenciales, conformadas por un equipo interdisciplinario 

de operadores, psicólogos, y trabajadores sociales. Se acom-

paña a cada pibe desde sus necesidades básicas, cubrimos 

tres comidas diarias, pueden higienizarse y lavar ropa. Partici-

pan de talleres educativos y recreativos. Tienen su espacio de 

terapia individual y grupal como así también participan en las 

tareas de limpieza y orden del espacio”.
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>> fuga de palabras

Cerca del mediodía, aprovechando que los mos-

quitos duermen, crucé el Parque Chacabuco. 

Aunque era un día de otoño caluroso, y en el país 

no hay repelente desde hace más de un mes, de-

cidí acatar las normas para prevenir el dengue. Me 

puse pantalón largo, una blusa suelta con mangas y 

de color blanco, siguiendo las recomendaciones del 

Ministro de Salud. Al pasar por debajo de la autopista, 

encontré a un señor vestido más acorde al clima que 

yo. Era un hombre grande, usaba bermudas, sandalias 

estilo franciscano y una remera sin manga. Sin dudas 

no tenía miedo a los mosquitos. Él estaba sentado en 

el pasto, al lado de un árbol.  Pintaba con colores un 

objeto redondo. Me acerqué. 

-Disculpe. Me llamó la atención lo que está haciendo. 

El señor levantó en su mano una pequeña cabeza de 

hueso. 

-¿Le gusta?   

Una mitad era de color amarillo, la otra blanca y le 

delineaba con rojo unos pétalos de flores alrededor 

del hueco de los ojos.   

-Un poco me impresiona-, le respondí.   

De pronto un insecto volador pequeño de patas blan-

cas se apoyó en el cráter de la nariz de la calaca. Yo 

di un paso hacia atrás. El hombre lo arrastró con el 

pincel para dejarlo estampado en un pómulo.     

-Quedó inmortalizado-, dijo lanzando una risotada, y 

agregó: - ¡Todos somos calaveras!      

RESISTIR
✎ Por GAIA

Seguí leyendo nuestras noticias en 
 www.caballitourbano.com.ar

presente, con sensibilidad y empatía 

para con las personas con discapaci-

dad y sus familias.

LT: ¿Cuál es la situación de la gente 

con discapacidad en la comuna?

LM: Los temas más delicados que has-

ta ahora pudimos observar son: la falta 

de espacios donde gestionar reclamos 

y los obstáculos físicos o burocráticos 

que se le presentan a una persona 

con discapacidad que quiere acceder 

a un derecho, por eso la Consultoría. Y 

por otro lado, temas comunes a toda 

la ciudad que son la accesibilidad, 

las dificultades para la movilidad y el 

desplazamiento de un lugar a otro. A 

su vez vemos que también muchas 

veces se conjugan dos situaciones: la 

discapacidad asociada a la pobreza 

o los bajos ingresos. Y eso tiene que 

ver en parte con la falta de acceso a 

trabajos de calidad para personas con 

discapacidad. Cuando empezamos a 

sumar las problemáticas muchas van 

atadas unas a otras. Es imposible decir 

cuál es más urgente o importante. Sin 

embargo, creemos que tenemos un 

trabajo enorme por hacer y el desa-

fío que tenemos por delante es llevar 

a cabo un relevamiento de personas 

con discapacidad en la Comuna para 

poder conocer más y mejor, al mismo 

tiempo que podamos unir todas estas 

variables y elementos que describí. 

Por eso este relevamiento contará con 

el trabajo de profesionales, docentes, 

universitarios, y obviamente personas 

con discapacidad, familias, colectivos 

y asociaciones. A partir de estas arti-

culaciones, en un trabajo conjunto, po-

dremos conocer y pensar respuestas 

a las demandas.

LT: ¿Cómo está la comuna respecto 

a la adecuación del espacio público 

o edificios de todo tipo para que las 

personas con capacidades diferen-

tes puedan transitar de la mejor ma-

nera posible?

LM: Hay mucho por hacer en el terri-

torio de la comuna respecto a la ac-

cesibilidad. En particular venimos tra-

bajando en este momento sobre el 

tema transporte.  Cómo hacer y qué 

obstáculos tiene que atravesar una 

persona con movilidad reducida (tam-

bién personas mayores o mujeres em-

barazadas, no sólo personas con dis-

capacidad) para poder tomar el subte 

o el tren.  Además venimos relevando 

la necesidad de semáforos con señal 

sonora en algunos puntos del barrio.

LT: Desde tu mirada, ¿cómo se puede 

ser más inclusivo?

LM: Creemos fuertemente en la edu-

cación y sensibilización. En principio 

conocer y dar a conocer sobre dife-

rentes tipos de discapacidades y las 

necesidades específicas de las perso-

nas con discapacidad puede ayudar a 

comprender mejor sus experiencias y 

cómo acompañarlas adecuadamente. 

Tenemos que garantizar que los es-

pacios públicos, lugares de trabajo, 

eventos, medios de transporte, sean 

accesibles para las personas con dis-

capacidad física, mediante rampas, 

ascensores, baños accesibles y esta-

cionamientos designados. Otro ítem 

muy importante es que todos y todas 

podamos utilizar un lenguaje inclusi-

vo y brindar diferentes opciones de 

comunicación, lenguaje de señas o 

tecnologías de asistencia para perso-

nas con discapacidad auditiva o de 

habla. Eso es fundamental respecto 

de la accesibilidad digital. Hay que di-

señar sitios web y aplicaciones móvi-

les teniendo en cuenta las pautas de 

accesibilidad para que sean utilizables 

por personas con discapacidad visual 

o motora, mediante el uso de etiquetas 

en imágenes, teclados virtuales y otras 

herramientas. Con buenos relevamientos 

o censos, por ejemplo, tendríamos mejo-

res herramientas para promover la con-

tratación de personas con discapacidad 

y proporcionar adaptaciones razonables 

en los lugares de trabajo, para garantizar 

que puedan desempeñarse en igualdad 

de condiciones. Por último, en todo esto, 

es para nosotros central la participación 

de las personas con discapacidad en la 

toma de decisiones y consultas sobre 

políticas, programas y servicios que pue-

dan afectarles, para asegurarse de que 

sus necesidades y perspectivas sean 

consideradas. Estos son algunos ejes 

que entendemos hay que intentar de tra-

bajar. Deben ser una política de Estado.
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El Club Bajo Flores recibió una distinción por su compromiso y trabajo en el barrio.

En el Adán Buenosayres estuvo la muestra de pintura 
de Pablo Pakciarz titulada “Panorámica”.

CONDECORADO
>>Deporte Social

El Club Bajo Flores, situado en la ca-

lle Camilo Torres y Tenorio 2054, 

fue condecorado con una distinción 

de Interés Deportivo. Este año el club 

cumple 15 años y qué mejor que ce-

lebrarlo con una premiación por parte 

de la legislatura porteña por sus años 

de compromiso social y deportivo, ya 

sea rescatando chicos para sacarlos 

de las calles, realizando actividades 

como la Fogata de San Juan, entre 

otras cosas que se hicieron. Se le con-

sultó a Daniel Quiroz, referente social 

del Club Bajo Flores, cómo se sintió 

ese reconocimiento: “Nos sentimos 

reconocidos por todo el trabajo social, 

comunitario, deportivo que venimos 

llevando a cabo con los vecinos y refe-

rentes de las áreas: Diego Olmedo de 

fútbol infantil, Rafa de fútbol femenino 

y Daniel Juárez de fútbol juvenil. Todos 

los que pasaron por acá dejaron algo, 

15 años de muchos logros, salidas y 

participación de eventos en el barrio; 

como la Fogata de San Juan y otros 

eventos”. Diego Olmedo, referente del 

Club Bajo Flores y encargado del fút-

bol infantil, señaló que es bienvenido 

el reconocimiento, sobre todo por el 

contexto difícil que atraviesa el país 

y los clubes de barrio. Además, ma-

nifestó que el club es un espacio de 

encuentro y está armado y sostenido 

por compañeros y vecinos del barrio 

que dan su tiempo y energía para que 

los chicos puedan realizar un deporte: 

“Que reconozcan el trabajo colectivo 

y la trayectoria siempre es un empujón 

para seguir andando”. El nombramien-

to al Club Bajo Flores como Interés 

Deportivo fue realizado por la legisla-

tura porteña, más exactamente, por la 

legisladora Claudia Neira, debido a los 

15 años del club y por su incansable 

trabajo en el barrio por pregonar el de-

porte, la salud y sacar a los chicos de 

las calles donde están vulnerables. “El 

próximo objetivo es poder seguir sos-

teniendo nuestro club en un contexto 

cada vez más adverso. Seguir crecien-

do en participación de chicos y sus 

padres y también poder generar más 

actividades”, manifestó Diego Olmedo. 

Por su parte, Daniel Quiroz manifestó 

que el objetivo que se plantearon es la 

inscripción al Registro Único Deporti-

vo (RED): “Vamos a solicitar un espacio 

deportivo. La población a la que asis-

timos es de más de 600 chicas y chi-

cos; adolescentes, jóvenes y adultos”.

Entre el 22 de abril y el 5 de mayo 

se llevó a cabo la presentación de 

una nueva muestra de arte en el es-

pacio cultural de Parque Chacabuco. 

La misma se denominó “Panorámica” 

y permitió conocer el recorrido del 

artista Pablo Pakciarz. “La muestra se 

llama ´Panorámica´ porque trata de mi 

desarrollo en general como artista. Es 

un pantallazo sobre lo que se trata mi 

arte”, expresó el autor de la propuesta. 

“Estas son unas muestras trabajadas 

desde distintas técnicas, pero siempre 

con lo figurativo como eje”. La presen-

tación contó con pinturas y dibujos 

al olio y otras pinturas con acrílico en 

EL ARTE 
DE LA LIBERTAD

>>Cultura Local

ciarz. Por último, el artista planteó que 

“el arte te da libertad, es como volver 

a ser niño, es un momento recreativo. 

Me parece que todo el mundo nece-

sita de ese momento de autoconoci-

miento, de expresión o de desahogo. 

El arte es una vía de canalización de 

emociones”.

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 

www.tintasdeboedo.com.ar

diferentes soportes como lienzo, car-

tón, cartulina e incluso madera. “Pinto 

desde que tengo uso de razón. Pero 

realmente me puse a hacer obra hace 

unos tres años, desde la pandemia. 

Y siempre trabajé en las obras con lo 

que son mis amigos, con lo que soy 

yo, con lo que son mis viejos, siempre 

con gente que tengo de manera muy 

cercana”, resaltó el pintor. “Si me pre-

guntás por qué hago lo que hago, es 

como si me preguntaras por qué me 

visto. Es como que no puedo no ha-

cerlo. Es una manera de expresarme, 

desquitarme, desahogarme, emocio-

narme. Es así, es la vida”, señaló Pak-




